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Niederschrift über die 16. Sitzung des Ortsbeirates Falkenstein  
am 02.11.2023 im Bürgerhaus des Stadtteiles Falkenstein 

 

Sitzungsbeginn: 20:08 Uhr 

Sitzungsende: 22:20 Uhr 
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Anwesend 
 
 
 

Mitglieder des Ortsbeirates 
 
 

Fischer, Thomas 
Glässer, Robert 
Hablizel, Gerhard 
Hoffmann, Peter 
Nick, Franz Josef 
Schäfer, Walter 
Schleicher, Constanze 
Thiemeyer, Philipp 
Uhe, Kerstin 
 
 
 
Magistratsmitglieder 
 
 

Bürgermeister Helm, Leonhard 
Erster Stadtrat Pöschl, Jörg 
Stadträtin Metz, Katja 
Stadtrat Meyer, Norbert 
 
 
Stadtverordnete 
 
 

Völker-Holland, Peter 
Boller, Thomas 
Georgi, Daniel 
Römer-Seel, Dr. Bärbel von 
 
 
Gäste 
 
 

Herr Horndasch von der Firma Kissler Effgen + Partner 
 
 
Von der Verwaltung 
 
 

Kuchling, Martin (Schriftführer) 
Sönmez, Aylin 
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Ortsvorsteher Schäfer begrüßt die anwesenden Stadträte, die Vertreter aus dem Parlament 
sowie alle Mitglieder aus dem Ortsbeirat Falkenstein. Ganz besonders heißt er die große 
Anzahl an Gästen zu dieser wichtigen Sitzung, welche auf Grund der Besucheranzahl in der 
Turnhalle stattfindet, herzlich willkommen. Er stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und dass der Ortsbeirat beschlussfähig ist. 
 
 
Bevor er die Tagesordnung eröffnet, informiert er den Ortsbeirat Falkenstein, dass die CDU 
einen Antrag zur Suche einer alternativen Raumnutzung für die mögliche Bauzeit von BGH 
und Turnhalle eingereicht hat. Dieser wird nach einstimmiger Abstimmung als gemeinsamer 
Antrag im Ortsbeirat Falkenstein als Tagesordnungspunkt 4 in die Tagesordnung 
eingeschoben. Die Fragestunde verschiebt sich daher auf Tagesordnungspunkt 5. 
 

 
 
 
 
 

Tagesordnung - öffentlich 
1. Tagesordnungspunkt  
Genehmigung der Niederschrift über die 15. Sitzung vom 05.10.2023 
 
Ortsvorsteher Walter Schäfer stellt die Niederschrift über die 15. Sitzung vom 05.10.2023 zur 
Aussprache frei. Dabei ergaben sich keine Einwände. 
 
Die Niederschrift über die 15. Sitzung vom 05.10.2023 ist somit genehmigt.  
 
 
 
 
2. Tagesordnungspunkt  
Mitteilungen und Beantwortung von Anfragen 
2.1 Straßenschäden Alt Falkenstein 
 
Auf Grund der erheblichen Straßenschäden im Bereich Alt Falkenstein, welche durch die 
Baustelle und zum anderen durch die Witterung verursacht wurden, wurde die Verwaltung in 
der Sitzung vom 09.03.2023 gebeten, die Instandsetzung vorzunehmen. Ferner bat man um 
eine genaue Stellungnahme zu der Wahl des Straßenbelages und dessen 
Zusammensetzung. 
 
Stadtrat Pöschl teilt hierzu die Antwort aus dem FB IV FD Straßenbau mit: 

Die Schäden wurden durch eine Fachfirma provisorisch behoben. Aufgrund der Baustelle 
Altes Rathaus kann eine regelkonforme Schadensbehebung noch nicht vorgenommen 
werden. Eine Schadensbehebung kann erst nach Ende der Baustelle erfolgen, sofern die 
Straße frei von Baustellen ist. Weiterhin muss geprüft werden, ob hier nicht eine komplette 
Deckensanierung notwendig ist. 
Bezugnehmend auf eine Erläuterung zur Wahl des vorliegenden Straßenbelages ergibt sich 
nach Recherche folgender Sachverhalt: 
Es wurde sich damals, vor ca. 13 Jahren, für einen Splittmastixasphalt als Verschleißschicht 
zum Zeitpunkt der Erstellung des Leistungsverzeichnisses entschieden. Die Bauausführung 
fand von März 2010 bis April 2011 statt. 
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Splittmastixasphalt findet vorwiegend Anwendung auf Autobahnen oder hoch belasteten 
Straßen mit gleichmäßig rollendem Verkehr (Vzu ≥ 50 km/h; kein Stopp and Go), da dieser 
für diese Art der Belastung ein sehr belastbarer Asphalt ist. Im Falle der Straße Alt-
Falkenstein war dies aus heutiger Sicht eine ungünstige Wahl. Die Straße erfährt ganz 
andere Belastungen (wie z.B. Stopp and Go/abbiegender Verkehr = Schubbelastung), 
welche nicht optimal für einen Splittmastixasphalt sind. 
Weiterhin könnte hier auch eine schlechte/fehlerhafte Mischgutzusammensetzung, fehlender 
Schichtenverbund und Einbaufehler mit zu den Schäden beigetragen haben. Besser wäre 
hier eine Deckschicht aus einem splittreichen Asphaltbeton AC 11 D S - Sp (ggf. mit PmB). 
 
 
 
2.2 Probealarm - Sirenen in Falkenstein 
 
Ein Gast fragte aus der Sitzung vom 05.10.2023 in Anlehnung an den am 14.09.2023 
großflächigen erfolgten Probealarm nach den Sirenen in Falkenstein - welche zum Zeitpunkt 
der Probealarmierung nicht zu hören waren. 
 
Erster Stadtrat Pöschl teilte hierzu mit, dass die Probebeschallung für die möglichen 
Sirenenstandorte kurzfristig auf den 26.10.23 verschoben werden musste, da das 
Schallmessgerät defekt war. Nach der Probeschallung wird durch eine externe Firma ein 
Beschallungsplan erstellt, der die erforderlichen Sirenenstandorte aufzeigt. 
 
 
 
2.3 Bauangelegenheiten Falkenstein im Magistrat vom 19.09.2023 bis 16.10.2023 
 
Erster Stadtrat Pöschl teilt mit, dass der Magistrat im Zeitraum vom 19.09.2023 bis 
16.10.2023 über einen Antrag entschieden hat. 
 
Dieser wurde positiv und ohne Befreiung beschieden. 
 
 
 
2.4 Lärmaktionsplanung 4. Runde - Stellungnahme der Stadt Königstein im Taunus 
 
Erster Stadtrat Pöschl trägt hierzu die Stellungnahme vor, welche als Anlage dem Protokoll 
beigefügt wird. 
 
 
 
 
3. Tagesordnungspunkt 
Bürgerhaus Falkenstein, Gegenüberstellung Sanierung oder Errichtung eines 
Neubaus, Vertiefende Bestandsaufnahme und Kostenermittlung zur 
Entscheidungsfindung 
Vorlage: 219/2023 
 
Ortsvorsteher Walter Schäfer leitet in den Tagesordnungspunkt ein und erklärt, dass das 
Fragerecht zuerst bei den Mandatsträgern liegt und die Sitzung später formal unterbrochen 
wird, sodass die anwesenden Gäste ebenfalls die Möglichkeit erhalten, Ihre Fragen über das 
anstehende Projekt zu stellen. 
 
Ortsvorsteher Schäfer trägt die Beschlussvorschlag vor. 
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Im Anschluss übergibt er das Wort an Bürgermeister Helm, welcher zunächst die 
Beschlussvorlage ausführlich erklärt und auch die Hintergründe zusammenfast. Danach 
erhält Herr Horndasch von der Firma Kissler Effgen + Partner Architekten PartGmbB die 
Gelegenheit weitere Details zu diesen umfangreichen Vorhaben vorzustellen. Dieser bedankt 
sich für die Einladung und erläutert präzise die Gegenüberstellung von Neubau vs. 
Sanierung des Bürgerhauses Falkenstein. Nach Erörterung der wirtschaftlichen Gründe und 
Gründe der Nutzbarkeit sowie der Nachhaltigkeit und Energieeffizienz kristallisiert sich 
eindeutig die Errichtung eines Neubaus als empfehlenswert heraus. 
Ortsvorsteher Schäfer eröffnet sodann die Fragerunde innerhalb des Ortsbeirates in 
Falkenstein und der anwesenden Stadtverordneten. Die gestellten Fragen werden direkt von 
Herrn Horndasch beantwortet, sodass Herr Schäfer die Sitzungsrunde „formal“ für die 
anwesenden Gäste eröffnet, um auch hier einen Informationsaustusch einzuräumen.  
 
Zusammen mit Bürgermeister Helm und Ersten Stadtrat Pöschl nimmt sich Herr Horndasch 
die Zeit, auch diese Fragen vollumfänglich zu beantworten. 
 
Abschließend stellt Ortsvorsteher Walter Schäfer den normalen Sitzungsverlauf wieder her 
und lässt über die vorgetragene Beschlussvorlage abstimmen. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Das Bürgerhaus Falkenstein, Scharderhohlweg 1, wird nicht im Bestand saniert, sondern 
abgerissen und nach dem vorgelegten Entwurf der Firma Kissler Effgen + Partner 
Architekten PartGmbB beginnend im Jahr 2024 an gleicher Stelle neu errichtet. Dabei soll 
auch ein Parkdeck errichtet werden, das die verfügbaren Parkplätze um mindestens 30 
erhöht. Des Weiteren soll in die Planung des Gebäudes die mögliche Unterbringung eines 
Nahwärmekraftwerk zur Wärmeversorgung des BGH und benachbarter Gebäude mit 
aufgenommen werden. 
Die Mittel für dieses Neubauprojekt sollen über die bereits vorhandenen Haushaltsansätze 
hinaus im Haushaltsjahr 2025 bereitgestellt werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 9 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltung(en) 
 
 
 
 
4. Tagesordnungspunkt  
Gemeinsamer Antrag im Ortsbeirat Falkenstein zur Findung alternativen 
Räumlichkeiten während der Bauphase im Bürgerhaus Falkenstein 
 
Der Ortsbeirat Falkenstein beantragt, dass der Magistrat der Stadt Königstein nach erfolgter 
Beschlussfassung über den Abriss/Neubau des Bürgerhauses Falkenstein frühzeitig eine 
räumliche Alternative für die im Bürgerhaus ansässigen Sportgruppen der TSG Falkenstein 
(gemeinschaftlich mit dem Verein) sucht und anbietet. 
 
Begründung: 
Im Gegensatz zu den anderen nutzenden Vereinsgruppen (wie Fremdsprachenkurse, 
Übungsstunde der Mandolinen etc.), die wahrscheinlich relativ problemlos in anderen 
Gemeinschaftsräumen in Falkenstein (Vereinsheime und Kirchensäle) untergebracht werden 
können, ist es für die TSG mit ihren Breitensportgruppen größtenteils nicht möglich, in diesen 
Gemeinschaftsräumen ihren Sport auszuüben. Dieses Problem verschärft sich umso mehr, 
da auch bei den beiden Kreissporthallen in Königstein eine langjährige Sanierung offenbar 
unmittelbar bevorsteht. 
Hier ist frühzeitig eine Planung gefragt, um einen existentiellen Mitgliederschwund des 
größten Vereins in unserer Stadt abzuwenden, der sich ansonsten gerade im Kinder- und 
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Jugendbereich abzeichnen würde, wenn hier eine erhebliche Reduzierung des 
Sportangebotes infolge von nicht vorhandenen Räumlichkeiten erfolgen müsste. 
Gleiche Bitte gilt auch im Hinblick auf die Interessen der Grundschule an einer räumlichen 
Alternative. 
 
Ortsvorsteher Walter Schäfer lässt über den Antrag abstimmen: 

Abstimmungsergebnis: 9 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltung(en) 
 
 
 
 
5. Tagesordnungspunkt  
Fragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt, so dass der Tagesordnungspunkt entfällt. 
 
Ortsvorsteher Schäfer bedankt sich bei allen Besuchern für die rege Teilnahme und ihr 
Interesse und schließt die Sitzung um 22.20 Uhr. 
 
 
 
 

Walter Schäfer 
Ortsvorsteher 

 Martin Kuchling 
Schriftführer 

Anlage 
zu TOP 2.4 
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